









Tus derechos

en el mundo digital



En 2021, el Comité de los Derechos del Niño redactó una guía muy importante para explicar a todo el mundo que los derechos de los niños y niñas también se aplican en el mundo digital.

Se llama "Observación general Nº 25".



La Observación general Nº 25 explica lo que deben hacer las empresas tecnológicas y los gobiernos para que las tecnologías digitales sean mejores para los niños y niñas.



La **Convención sobre los** Derechos del Niño es un acuerdo internacional muy importante que explica las libertades y protecciones a las que tiene derecho toda persona menor de 18 años. ¡196 países se han comprometido a cumplir lo que dice!

El Comité de los Derechos del Niño es un grupo de experto/as de todo el mundo. Se encargan de comprobar que los países cumplan lo que prometieron. Esto significa asegurarse de que los gobiernos respeten, protejan y cumplan los derechos de los niños y niñas, tanto en el mundo real como en el virtual.



Desde entonces, muchas cosas han cambiado

Las personas utilizamos todo tipo de tecnologías digitales -incluyendo herramientas y servicios digitales, dispositivos, aplicaciones plataformas-٧ aprender, jugar, obtener información, hablar con amigos y amigas, y compartir nuestras opiniones.

Por ejemplo, puede que uses un smartphone para obtener información y compartirla con tus amistades. O quizá hayas probado la «inteligencia artificial» (por ejemplo, ChatGPT).

- Los gobiernos tienen el deber de proteger tus derechos.
- Las empresas deben respetar esos derechos al crear y dirigir tecnologías digitales.
- Los profesores y los padres te apoyan día a día mientras aprendes y exploras en línea.



suficiente?



Tu mundo digital, tu opinión:

Este documento se ha elaborado para que conozcas tus derechos, expreses lo que te importa e imagines el tipo de mundo digital que deseas.









¿Te sientes bien cuando utilizas tecnologías digitales?

Los niños y niñas deben recibir apoyo para vivir y crecer sin restricciones ni daños. Tu supervivencia y desarrollo son muy importantes. Las tecnologías digitales deben apoyar tu salud mental, emocional y física, no perjudicarla.



¿Se tienen en cuenta tus opiniones cuando las personas adultas toman decisiones que afectan a tu vida?

Los niños y niñas tienen ideas muy importantes sobre sus vidas, la sociedad y la tecnología. Seguramente tengas buenas ideas sobre el papel de las herramientas educativas en línea, las redes sociales o la «inteligencia artificial». Las personas adultas deben respetarlas y escucharlas.



¿Todos los niños/as tienen las mismas oportunidades de ser incluidos y protegidos en el mundo digital?

Todos los niños y niñas tienen derecho a ser incluidos y tratados de manera justa. No importa quién seas, de dónde vengas, cuál sea tu familia, qué idioma hables o si tienes alguna discapacidad. Nadie debería sufrir discriminación.



Cuando se toman decisiones sobre tu vida, ¿las personas adultas ponen tus necesidades en primer lugar?

Los gobiernos, las empresas y las personas adultas deben pensar en qué es lo que te ayuda a crecer, aprender y mantenerte seguro/a. Lo que es mejor para los ti debe ser lo más importante que guíe las leyes, las empresas y el diseño de la tecnología. No debería tratarse solo de ganar dinero.



Tus derechos en el mundo digital son importantes, esto es lo que dice la Observación general N° 25:



RESPONSABLE

Los gobiernos tienen la responsabilidad principal de protegerte a ti y a tus derechos.

¿Quién crees que es responsable de garantizar que el mundo digital funcione bien para los niños y niñas?

También deben asegurarse de que los negocios digitales respeten tus derechos desde el principio y arreglen las cosas que salen mal. También deben proporcionarte información que comprendas y ofrecerte ayuda cuando la necesites.



APROPIADA A LA EDAD

A medida que los niños y niñas crecen, necesitan diferentes tipos de apoyo, libertad y

¿Qué hace que la tecnología digital sea apropiada para alguien de tu edad?

protección. Esto podría significar explicarte las cosas con más claridad cuando eres más pequeño/a y darte más control a medida que creces.



PARTICIPACIÓN

Tienes derecho a expresarte, aprender, encontrar información veraz y unirte a

expresar tus opiniones y encontral información fiable en Internet?

comunidades de forma segura. El mundo digital debería ayudarte a compartir tus opiniones, creatividad y cultura sin miedo, mentiras o bullying.



PRIVACIDAD

¿Sabes quién ve tu información personal y cómo se utiliza?

Las empresas no deben recopilar tu información personal: tienes derecho a la privacidad y a la protección de tus datos e identidad. La privacidad genera confianza y te permite explorar y participar en el mundo sin que te vigilen ni utilicen tu información de formas que desconoces o no comprendes.



SEGURIDAD

Tienes derecho a estar a salvo de la violencia, el abuso y la explotación. Los riesgos y daños

¿Te sientes seguro/a y protegido/a frente a posibles daños en Internet?

en línea deben evitarse y detenerse antes de que puedan hacerte daño. Las personas adultas deben asegurarse de que sepas dónde pedir ayuda y deben actuar rápido si algo va mal.



DESARROLLO

Todos los niños y niñas tienen derecho a la educación, al descanso, al juego y a la

¿La tecnología te ayuda a aprender, jugar y sentirte parte de algo?

cultura. Las tecnologías digitales deben despertar la creatividad, la curiosidad y la amistad, ayudándote a descubrir quién eres y todo lo que puedes hacer. También deben ayudarte a aprender y explorar para que crezcas y te vaya bien, y no usarte solo para ganar dinero.



AGENCIA

Tienes derecho a tomar tus propias decisiones y a no ser manipulado/a. La tecnología digital

¿Sientes que tienes el control de tu mundo digital?

debe ayudarte a decidir, no presionarte para gastar demasiado dinero o tiempo, ni dejarte atrapado/a sin parar de mirar o comprar.

El futuro es un lugar al que todos y todas vamos a ir, jy tu voz importa!

Hablemos y trabajemos juntos y juntas para asegurarnos de que sea un lugar en el que queramos estar.

Aquí hay algunas preguntas para ti:

Sabes mucho sobre tus propias necesidades y experiencias.

¿Qué te gustaría explicar a los adultos que toman decisiones sobre las tecnologías digitales?

Las tecnologías digitales deben diseñarse y usarse de formas que funcionen bien para ti.

¿Qué te gustaría decirles a las empresas de tecnología para que hagan un mundo digital mejor en el futuro?





¡Ahora es tu turno!

Comparte tus ideas, da tu opinión y ayuda a crear el futuro digital que deseas.

Este resumen adaptado a la infancia de la Observación general Nº 25 (2021) ha sido elaborado conjuntamente por 5Rights, el centro Digital Futures for Children y la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH).

Se basa en los resúmenes adaptados a la infancia elaborados por 5Rights en consulta con niños y niñas, disponibles <u>aquí</u> y <u>aquí</u>.

Para obtener más información sobre tus derechos en el mundo digital, haz clic <u>aquí.</u>











